

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECOMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.  
Madrid un mes... 6 reales.  
Provincias, trimestre... 24  
Estranjero y Ultramar... 40  
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

AÑO XIII.—NUM. 841, DE LA MAÑANA. MADRID.—DOMINGO 30 DE DICIEMBRE DE 1860. OFICINAS, DESENGAÑO, NUM. 10.

## PRIMERA EDICION. NOTICIAS DE MADRID.

Ningún decreto ni disposición de interés general publica ayer la *Gaceta*.

Se ha resuelto que las autoridades de marina de las provincias y distritos dispongan la formación de cuadernos especiales para los asientos de los jóvenes que pretendan ingresar en la matrícula de los tercios navales.

El comandante de marina del departamento de Cartagena participa desde Almería con fecha 25 del actual, á las nueve de la mañana, al señor ministro del ramo, que acababa de naufragar á media milla de dicho puerto el laúd *Trinidad*, salvándose la tripulación. También ha naufragado, en el sitio llamado Escallos, al Este de Cabo de Gata, la goleta italiana *Fama*, procedente de Marsella, con 150 pasajeros que iban para Montevideo; estos y la tripulación se han salvado.

Ha sido absuelta la administración de la demanda deducida contra ella por D. Casimiro Polanco, contratista de las obras de la segunda y tercera sección de la carretera de Estremadura, sobre indemnización de perjuicios.

La administración principal de propiedades y derechos del Estado, ha dispuesto que desde 1.º de enero próximo los avisos conminatorios lleven un talon donde los dependientes de dicha oficina solicitarán de los responsables al pago, de sus apoderados ó administradores, ó de cualquier individuo de su familia, que firmen su recibo.

En la comisión de presupuestos del Senado, á cuyas reuniones el gobierno se ha presentado con asiduidad para dar cuantas explicaciones se le pidieron, ha podido advertirse la animación y actividad que habían reinado en las del Congreso; pues se ha discutido con la amplitud y el espíritu de acierto que se necesitaba para fundar sólidamente el dictamen presentado en el alto cuerpo legislador en la sesión de ayer.

Anúnciase para primeros de año la aparición de un nuevo periódico científico y literario titulado *El Semanario*.

Una correspondencia de Madrid que publica un periódico de Valencia, da las siguientes noticias de modificaciones que dice se proyectan en el personal de Hacienda, y cuya responsabilidad dejamos al que las comunica. Según dicha correspondencia, el director de estancadas pasa á la dirección de contabilidad ó de la deuda; el de contabilidad será destinado al tribunal mayor de cuentas; para la dirección de estancadas será nombrado el Sr. Secades, el Sr. Longoria, oficial de la secretaría, pasa á desempeñar la del expresado tribunal; el Sr. Osorio á la contaduría de la deuda; el jefe de la fábrica del sello será nombrado administrador general de rentas marítimas de Cuba; al Sr. Fernández, jefe de sección de estancadas, se le destinará á la administración de Hacienda pública de Barcelona. Hasta aquí las noticias del correspondiente, á las que nada quitamos ni añadimos.

*El Contemporáneo* tiene entendido que en una población de la provincia de Navarra, en virtud de ciertas trabacuentas á que ha dado lugar la supresión de antiguas enseñanzas, para pagar sus cesantías á los que las desempeñaban, faltan los fondos necesarios para cubrir los gastos del instituto de segunda enseñanza, en dicha población establecido.

Insiste *El Contemporáneo* en que no ha venido á levantar una nueva bandera en el campo de los principios, moderados, sino á restaurar la antigua, bastante deteriorada en la actualidad á fuerza de corrupciones y de abusos.

El *Clamor Público* discute con *La Época* sobre la siguiente proposición sentada por el segundo de dichos periódicos: «Casi todas ó todas las situaciones que han prevalecido en nuestra patria han sucumbido, ó porque el orden público era una mentira odiosa, ó porque la gestión de la Hacienda nos ponía á las puertas de una bancarota, ó por una y otra cosa á la vez.»

La *Discusión* escribe sobre las causas de la inacción del gobierno, y concluye su artículo diciendo que el actual, como los anteriores, como todos los venidos al poder después de la revolución de julio, ó tienen que ser francamente liberales, ó se consumirán de lo contrario en la impotencia.

Antes de entrar el Congreso en la discusión de la ley de Ayuntamientos, cree *El Constitucional* que se despachará la de ascensos militares que, aprobada que sea por el Senado, debe pasar de un momento á otro al cuerpo electivo.

Ayer ha sido recibida la primera edición de *La Iberia*.

El señor D. Vicente de Mora, secretario del señor marqués de Villamediana, nos ha dirigido una carta, diciendo que el incendio ocurrido días pasados en el soto del Negralejo, no fué en el monte, sino en el elegante palacio construido por el señor marqués á quien pertenece dicha posesión.

La presencia de este señor, sus disposiciones y los esfuerzos del administrador de la posesión, de sus dependientes y jornaleros, pudieron salvar el magnífico mobiliario y la biblioteca, y una gran parte del edificio, debiéndose á estas circunstancias, el que no haya que lamentar desgracia alguna personal.

A mediados de enero se inaugurarán los bailes de máscaras en el magnífico coliseo de Oriente. Los bailes serán cinco, y la empresa no escatima gasto para presentar el salón lujosamente decorado.

Discurriendo *La España* sobre la discusión de los presupuestos, que dice no han sido examinados en sazón tan oportuna como debía esperarse, afirma que la falta no está en el ministerio, que ha hecho cuanto le ha sido posible para evitarla, sino en el sistema, y añade, que solo variando este, podrá conseguirse un eficaz remedio.

Por real orden de 18 del actual han sido promovidos al empleo de comisarios de guerra de segunda clase los mayores don Francisco Brunet y Vila, D. Juan Aycardo y Román y D. Manuel Coll y Bis. A mayores, los oficiales primeros D. Jorge Vivero y Augé, D. Juan Brana y Vega y don Francisco Pasapera y Palau. A oficiales primeros los segundos D. José Estéban y Montserrat, D. José Palomares y Castro y D. Francisco Lopez Bago, en turno de elección. A oficiales segundos, los terceros don Joaquín Montenegro y Lacoste, D. Enrique Hernández y Colón, y D. Ramon Altolaguirre y Jaudenes.

Dice un periódico que resueltas en principio muchas de las cuestiones previas que deben examinarse tratándose de la prensa, de acuerdo la comisión en los principios cardinales sobre que debe girar la ley, se estudia por alguno de los distinguidos hombres públicos que forman la comisión, la parte penal, que no es la que menos dificultades ofrece para que el pensamiento del gobierno de S. M. tenga la debida realización.

En la discusión de ley de imprenta ante el Congreso harán uso de la palabra los individuos que componen la comisión, y esta cederá también algunos turnos á otros diputados de la mayoría cuya autorizada palabra se oirá en estos debates.

*La Época* dijo que había en Mogador veinte millones de la indemnización marroquí á disposición del gobierno español, y dijo la verdad, pues no veinte, sino veinte y dos millones hay en aquella plaza que contados, precintados en cajones y bajo dos llaves, de las cuales guarda una el Sr. Echenique, podían haberse recibido y trasportado á España; pero *La Correspondencia* dijo también que el gobierno no se había hecho cargo ó no había recibido cantidad alguna de las que se reunían en Mogador, y esto es no menos cierto que lo manifestado por *La Época*, porque el gobierno obrando con la dignidad que le corresponde no ha querido que sus agentes recojan á piecos los cuarenta millones que los marroquíes ofrecieron últimamente entregar en Mogador. Por esto no ha embarcado ya los veinte y dos millones, de que puede hacerse entrega en el acto al Sr. Echenique, y éste espera el momento no ya lejano en que reciba la cantidad completa.

Parece que se ha hecho algunos nuevos nombramientos de gobernadores. El señor Suarez, de quien se dijo que iría á Guadajara, está nombrado para Badajoz; el señor Barragán irá probablemente á Cuenca, y el Sr. Podro y Valero á Guadalajara. Aunque todavía no puede darse por seguro, parece que del censo que acaba de formarse, resulta que hay en Madrid una población de 300,000 almas próximamente. El contratista de conducciones terrestres de sales se ha presentado en quiebra; pero ni esto perjudica al servicio ni por ello sufrirá el Tesoro, supuesto que con la fianza que tiene de 1.600,000 rs., se está ya haciendo el arrastre por cuenta de la administración, y antes que pueda consumirse la fianza, quedará el servicio nuevamente subastado.

Desde el 16 al 22 del corriente circularon por el ferro-carril de Alcazar á Ciudad Real 1.787 viajeros; por el de Madrid á Zaragoza 7.933, y por el de Madrid á Alicante 11.847. La explotación de la primera vía produjo 42.217 rs. 63 cts.; la de la segunda 96.210-28, y la de la 3.ª 1.098.854-57.

Ayer 29 por la madrugada el Tajo ha vuelto á desbordarse en Aranjuez y á inundar los jardines. El puente de los Sutilos sobre la carretera de Madrid, está anegado hasta el punto de no poderse transitar ni á caballo. Las aguas seguían creciendo á las ocho de la mañana, y se temía á esta hora que aumentarían, porque el Jarama ha empezado la noche última á tomar agua, y según los inteligentes hará remansar las del Tajo. Por un despacho telegráfico se sabe que á las nueve de la mañana continuaban creciendo ambos rios considerablemente. No hay que lamentar desgracias personales.

Podemos asegurar que carece completamente de fundamento, la noticia de que el día 1.º de enero se suspenderán las obras del muelle de Almería.

Por el ministerio de la Guerra se ha mandado dar licencias semestrales, como viene haciéndose há tiempo por humanidad y economía, á diez soldados de cada compañía de los batallones de infantería y de cazadores, y á ocho hombres de cada escuadrón. Como las licencias no se darán sino á los que voluntariamente lo soliciten, y por rigoroso turno cuando sean muchos los que las pidan, se ignora aún el número de hombres que habrá marchado á sus casas en este mes primero, después de dada la orden.

Dice *El Contemporáneo* que el gobierno se bate en retirada, fundándose en que las leyes de ayuntamiento y de imprenta reciben grandes modificaciones; pero á esto contestan los amigos del gobierno que este manifestó desde luego que, en conservando los puntos cardinales de la ley, no rehuiría aceptar cualquier modificación que, sin destruir el principio de autoridad, diese al de libertad el mayor ensanche posible. Según las personas mejor enteradas, el gobierno, que hará dentro de estas ideas las mas amplias concesiones, no admitirá enmienda alguna que destruya el pensamiento político ó económico que ha precedido á la formación de las leyes de ayuntamientos y de imprenta.

Han sido ascendidos á oficiales noventa cadetes del colegio general militar y once que se hallaban en los cuarteles.

No es cierto lo que se ha dicho respecto á que el señor ministro de Fomento había propuesto una pensión de 40,000 rs. para el autor de la lengua universal. Esta partida no había sido pedida en el presupuesto, y ha sido añadida por la comisión y el Congreso.

Anteanoche se reunirá la comisión de diputados encargada de examinar la ley de ayuntamientos, para fijar los puntos sobre que necesita oír al gobierno.

Si se ha dicho estos días, como refiere *Las Novedades*, que el Sr. Cánovas del Castillo había presentado su dimisión del cargo de subsecretario del ministerio de la Gobernación, y que si no había presentado esta, hacia días que no, asistía al ministerio, se ha dicho una cosa completamente destituida de fundamento. Cuantas personas concurren á aquella secretaría han podido ver que el señor Cánovas del Castillo, uno de los mas asiduos y celosos empleados, no ha faltado un solo día al ministerio. Escusado es decir que lo es la dimisión que también de todo fundamento.

Los últimos detalles que hemos recibido sobre la inundación de Aranjuez el 26 del actual son conmovedores y terribles. La famosa calle de la Reina se unia con las aguas del Tajo; el puente verde se hallaba materialmente cubierto por las aguas. Estas llenaban absolutamente todo el terreno comprendido en la zona de Aranjuez hasta el Jarama unas seis leguas de terreno! En las tierras y huertas fueron instantáneos y grandes los destrozos; pero no hubo que lamentar víctimas personales; pues gracias á los esfuerzos del corregidor, de la Guardia Civil, del teniente de alcalde y de otras personas acaudales y generosas, se logró salvar, primero á un hombre que se había refugiado en un árbol, y luego á otros cinco que quedaron aislados en el soto del Espino. El día 27 decrecieron algo los rios, y el 28 las aguas bajaron ostensiblemente.

Ayer ha pasado al Congreso el proyecto de ley aprobado en el Senado sobre construcción de vias férreas á las cuencas carboníferas.

El lunes próximo empezará la discusión de presupuestos en el Senado.

El Sr. D. Francisco Lorenzo Borgoñón, el coronel de E. M. de Garibaldi, cuya llegada á Madrid anuncian los periódicos, ha solicitado, y no sabemos si obtenido, una audiencia de S. M. la Reina, á quien ha mostrado vivos deseos de ofrecer sus respetos. El Sr. Lorenzo es un antiguo militar que tomó parte en la guerra civil, y voluntariamente ha asistido á la campaña del ejército español en Africa.

Hoy domingo á las tres de la tarde, deberá celebrarse una reunión en la sala de presupuestos del Congreso de los Diputados, con el fin de tratar de los medios ó recursos que puedan arbitrase ó pedirse para atender á las inmensas pérdidas y lamentables desgracias que han ocasionado en Granada y otros pueblos de aquella infortunada provincia, las extraordinarias avenidas de los rios Genil, Beiro y Darro. A esta reunión pueden asistir además de los diputados, todos los granadinos residentes en Madrid, y las personas que, en mayor ó menor escala, tienen ligados sus intereses con los de aquella provincia.

Para contener el ímpetu de las aguas é impedir la inundación en lo posible de la población se ha mandado construir en Aranjuez un fuerte malecón que se extenderá del jardín del Principe al de la Isla, por delante del puente de la Reina.

Algunos periódicos se quejan, de que no hayan cobrado los artistas premiados en la última exposición el importe de los premios; pero nosotros podemos asegurar que esto ha sucedido, á unos por su tardanza en acudir á firmar la nómina que tiene forzosamente que acompañar al libramiento, y á otros, que residen en provincias, porque no han autorizado persona que los represente.

**NOTICIAS DE PROVINCIAS.**  
A pesar de estarse remediando los destrozos causados por las inundaciones, han sido de tal consideración y han ocasionado tales daños, sobre todo en las provincias limítrofes á Madrid, que aun estamos casi incomunicados con el resto de la Península. Por esta causa son tan escasas las noticias que recibimos del interior, y todas ellas con retraso. Hoy á la hora de costumbre no había llegado ningún correo.

**Málaga 23.**—Ayer amaneció nublado, cayendo después una fuerte lluvia que mas bien perjudica que favorece á los campos. Los puestos de frutas y golosinas propios de estos días tuvieron que desaparecer por no aguarse.

El batallón provincial de Granada llegó ayer procedente de Melilla: se detendrá aquí poco tiempo, pues marcha á la capital de su nombre para disolverse.

La oficialidad del segundo batallón del regimiento de San Fernando, ha obsequiado con un banquete á sus compañeros del segundo, llegado de Africa hace pocos días. En el festín reinó la alegría y fraternidad propias de oficiales españoles.

Sería conveniente, y es de creer que se haga, la colocación de un reló transparente en la fachada de la casa del ayuntamiento que se va á construir en el solar de la antigua.

—Ayer comenzaron á ceder de sus exigencias los vendedores de aves y los de frutas, habiendo con este motivo mas animación en el despacho.

—Debe hacer por fuera un gran temporal, según los indicios de la mar: ayer entraron varios buques de arribada forzosa.

—No son 4,000 las traviesas que ha contratado la empresa constructora de la vía férrea, sino 40,000.

—La comisión de vigilancia visita estos días con celo los mercados, imponiendo multas y otros castigos á los dueños de generos averiados.

—El empedrado de muchas de las calles principales, está en un estado deplorable. Es de creer que la municipalidad acuerde la pronta recomposición de él, por exigirlo así la necesidad pública.

—Ya se encuentra entre nosotros el señor gobernador civil de vuelta de su viaje á la corte.

**Tetuan 19.**—El *Noticiero* ha dejado de salir á luz algunos días porque muchos de sus cajistas pertenecían á los cuernos que han marchado á la Península. Hoy ha vuelto de nuevo á publicarse.

—Hoy debe celebrarse consejo de guerra ordinario para juzgar al soldado de cazadores de Figueras Jaime Grau, acusado del delito de desertion.

—El *Noticiero* ha tenido que poner un editor responsable, por exigirlo así el señor fiscal de imprenta, que lo es desde ahora el fiscal de la auditoria de guerra de este ejército.

Antesyer llegaron tres compañías del cuerpo de ingenieros en relevo de las que se hallaban aquí, y que marcharon á la Aduana el mismo día para embarcarse.

—El último domingo volvieron á quemarse varios fuegos, de cuya distracción carecíamos por las lluvias.

—Cada día se hace sentir mas la falta de plata menuda para el cambio. Lo único que se encuentra es algún duro español, pues los napoleones y pesetas se los llevan los moros en cambio de frutas y monas, que por cierto abundan.

—Ha llegado mucho turron y otras golosinas propias de las Pascuas. También hay ya surtido de obras de esparto que hacia mucha falta.

—La salud es buena en el ejército y en la población.

**Córdoba 27.**—Ayer fué día de camorra: en varios puntos de la población hubo necesidad de recoger á algunos individuos que se empeñaban en argumentar con puños y navajas. Por fortuna no hubo que lamentar desgracia alguna.

—Grandes perjuicios han sufrido algunas casas del Campo de la Verdad y otras contiguas al rio por la crecida y desbordamiento de este, que arrastró muchos árboles y ganado. La avenida del Guadalquivir ha sido la mayor que se ha conocido desde 1821. Las aguas entraron en las calles por la Cruz del Rastro. El santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta se anegó, lo mismo que el campo en que está situado. Se atribuye tan considerable crecida en las aguas al derretimiento de las nieves.

—A la hora que escribimos estas líneas se encuentra Córdoba interceptada con todo el mundo; las carreteras de Sevilla y Madrid lo están por las aguas del Guadalquivir; los arroyos y rios de la Sierra son torrentes, y el ferro-carril ha perdido el puente del Guadiato y parte del terraplén cerca del Bembezar, además de otros destrozos en la vía. ¡Dios quiera libranos de tantos males como nos amenazan! El Guadalquivir va en descenso, y creemos que no lloviendo en todo el día de hoy volverá á su estado natural.

—Los municipales prestaron ayer grandes servicios á los vecinos del Campo de la Verdad, sacándolos en barquichuelos de la apurada situación en que se hallaban.

También parece que están interceptadas las comunicaciones telegráficas de Sevilla y de Madrid, desde Antújar.

**Riaza 27.**—El juez de primera instancia de este partido, D. Quintín Azara, ha logrado descubrir los autores del bárbaro asesinato de María del Rincón y de su hijo Juan, perpetrado en Maderuelo en la noche del 6 del corriente. También ha ocupado el

dinero consistente en mas de 2,700 rs. que robaron los asesinos, y la navaja con que se cometi6 el crimen.

Gijon 22.—Dicese que está próximo a cerrarse el instituto fundado en esta poblacion por Jovellanos por negarse la diputacion provincial a contribuir con la tercera parte del presupuesto del mismo.

Coruña 23.—Aprovechando los ratones la confusion que hay en estos dias en los mercados, cometen toda clase de escamoteos, sin cuidarse gran cosa de la vigilancia de los agentes de la autoridad.

Como las fiestas se aproximan, las gentes se van poniendo de buen humor, que siempre es grato no trabajar y divertirse si se cuenta con algo para ayudar a la vida. Entre las diversiones que se preparan, las que mas aceptación tendrán serán los bailes de máscaras, que empezarán pronto.

El tiempo sigue revuelto, y el frio ha hecho que se ausente el calor hasta el punto de tener que buscarlo muy cerca del fuego.

Barcelona 25.—Hace un frio tan intenso, que son muchas las defunciones que ocurren, ya por causa de enfermedades crónicas, ya por muertes repentinas. La salud pública se ha resentido en general, porque pocos años se ha experimentado en este pais una estacion tan cruda como la que atravesamos actualmente.

Continúan presentándose solicitudes para edificar en la zona comprendida en el plano de ensanche de esta ciudad; pero son pocos los que construyen, porque no hallándose aun aprobado el pensamiento económico, no quieren esponerse los nuevos propietarios a un trastorno que les ocasionaria la pérdida de cuantiosos intereses.

Tarragona 23.—Algunos tripulantes de buques extranjeros surtos en nuestro puerto, suelen retirarse a altas horas de la noche a sus respectivas embarcaciones, bebidos estraordinariamente las mas de las veces e inspirando recelos de que experimenten las consecuencias de su vicio a los pacíficos transeuntes.

Noches pasadas ocurrió una contienda entre un municipal y un marinero extranjero que por fortuna no dió los resultados dolorosos que debian esperarse. Ello fue que aquel anduvo a palos y sablazos con los municipales y serenos, y estos a tiros, hasta que la guardia de carabineros del muelle logró sujetar al boedo, que estaba herido de resultas de la contienda, en la cual tambien recibieron heridas dos serenos y un municipal.

No hay que añadir que una ciudad tan morigerada como la nuestra, los tiros disparados a aquella hora alarmaron a los vecinos, y a media noche eran varias las autoridades y muchos los curiosos que se hallaban en la Rambla contemplando a aquel extranjero (inglés al parecer) e irio y chorreando sangre por varias heridas. Se nos asegura que los ofendidos siguen en buen estado de curacion; pero no así el agresor.

Cádiz 24.—Pronto estarán terminados los proyectos para la prolongacion provisional de los muelles, interin no se empiezan las obras definitivas del puerto, cuyos planos serán sometidos a la aprobacion superior en el próximo mes de enero.

Se prolongará provisionalmente con maderamen el muelle recién construído.

Se hará un muelle saliente de la misma materia en la puerta de Sevilla para facilitar

tar el desembarco a los efectos de comercio; cosa de importantísima utilidad por los inconvenientes que ahora se siguen para aprovechar las horas de marea.

Además, tambien de madera, se verificará la union del muelle de la puerta del Mar y el de la puerta de Sevilla, a fin de evitar que los equipajes y objetos que han de ir a la aduana tengan que penetrar en la ciudad. Igualmente hemos oido decir que se construirá un tinglado.

Como complemento de las obras definitivas del puerto de Cádiz, está en estudio el de un puerto de abrigo en Rota para los prácticos de nuestra bahía.

Sabemos que en las obras definitivas del puerto, deberá prolongarse la punta de San Felipe y el muelle; haciéndose otro saliente en los corrales, y terraplenándose grandes espacios, a semejanza de lo que se ha hecho en la parte del ferro-carril. Todo el espacio de mar que quedará en ambas ensenadas, deberá dragarse, y para evitar una de las causas de la sudeidad de la bahía a las madronas se dará una nueva direccion.

Córdoba 29 (Por telégrafo).—La línea férrea está interceptada en Hornachuelos.

Burgos 29 (Por telégrafo).—El paso por el puente de Montejo no debe existir, segun noticias que se tienen de Aranda. Los puentes de Lerma y Bahabon amenazan ruina, temiéndose que Aranda quede incomunicada con Burgos.

Badajoz 29 (Por telégrafo).—Tambien aquí ha habido inundaciones a consecuencia de la avenida del rio. La vega está inundada y una parte de la ciudad. Las vías férreas y telegráficas estaban hoy completamente interrumpidas.

Cuenca 29.—(Por telégrafo).—La inundacion causada por los rios en la provincia, ha sido y continúa siendo terrible, y como no se ha conocido nunca. Los estragos causados son grandísimos. Hace dos dias no se tienen noticias de Madrid. Muchos pueblos están incomunicados. Entre otros muchos puentes, ha quedado destruído el de Olivares, en la carretera de las Cabrillas.

Jaen 29. (Por telégrafo).—Las últimas avenidas del Guadalquivir han ocasionado estragos de consideracion en Villanueva de la Reina; de esta provincia y particularmente en la única iglesia que allí existe, la cual se halla espuesta a su total ruina. El coloso prior de la misma, Sr. Cozar, en union con la autoridad local, tratan de agitar el expediente que se instruyó hace ya tres años para la construccion de una muralla o malecon que preserve al vecindario de una catástrofe inevitable el dia en que se reproduzca la inundacion; y es de esperar que el gobierno secundará los deseos de aquellos infelices moradores, facilitando fondos y promoviendo y activando la obra.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

Paris.—El folleto publicado en Paris por Mr. Bonnaud con el titulo de España y su porvenir, tiene por objeto probar las siguientes proposiciones: La nueva administración (es decir la que tiene a su frente el general O'Donnell) ha pacificado el pais, ha vuelto a colocar todas las provincias bajo el imperio de la ley, ha restablecido el crédito, ha realizado en Africa la gloria de las armadas españolas y ha devuelto a la nacion la consideracion que por largo tiempo le habian reusado la Europa, dejando no obstante el

LOS CAMPOS ELISEOS.

La capital de España va a tener dentro de poco una gran posesion pública de recreo cual la que tiene Paris, cual la que posee tambien Barcelona, aunque en menor escala. Ya están aprobados por la junta municipal de policía urbana los planos de esta bella y deliciosa posesion que, bajo la direccion de su propietario D. José Casadusa, ha trazado el inteligente arquitecto D. Lucas Maria Palacios.

El terreno elegido para los Campos Eliseos es una posicion situada a la salida de la puerta de Alcalá, a la izquierda de la carretera de Aragon, mas allá de la plaza de los Toros. Ocupa un área de 1.300.000 pies cuadrados superficiales. Los Campos tendrán una entrada para el publico por la carretera de Aragon, y otra por una nueva calle que resulta del cerramiento de una fanega de tierra perteneciente a otra posesion convertida hoy en suelta para el ganado de carros y carretas. Las personas que vayan en carruajes y caballerías tendrán por una puerta especial situada en dicha calle.

Primeramente habrá una gran plaza circular de 400 pies de diametro, destinada a grandes funciones de fuegos artificiales, donde pueden estar con mucho desahogo 30.000 almas; en el centro de la misma habrá una fuente monumental, y alrededor gran número de estatuas, jarrones, candelabros y faroles de gas.

ria interior del edificio, los cuales tienen en sus centros los peristilos, las escaleras para subir a las galerías y terrados, los guardarropas, enfermería y tocadores para señoras y caballeros.

Alrededor del edificio y al nivel de la galería interior y azoteas, habrá un corredor de cuatro pies de ancho, desde donde se puede disfrutar de una magnífica vista y del fresco en las noches calorosas de verano, comunicándose con la galería interior por medio de las infinitas puertas vidrieras que dan luz y ventilacion al gran salon.

Por último, el alumbrado lo constituirán 600 luces de gas, distribuidas en cinco grandes arañas suspendidas del techo; candelabras, y lámparas suspendidas en los intercolumnios de las galerías.

Al Norte y Sur de dicha plaza, y en el eje de la misma vertical al del gran salon de baile, habrá dos edificios destinados, el uno a fonda, y el otro a café, de 100 pies, de frente cada uno, por 50 de ancho, con todas sus dependencias, villares y aposentos particulares en el piso principal. Ambos edificios tendrán unos jardines particulares, en los que habrá cenadores rústicos para comer y refrescar al aire libre, y por la noche estará alumbrado a la veneciana. Los diez jardines que rodearán la gran plaza tendrán en los centros lindísimos kioskos, pabellones y casarústicas, donde el público podrá admirar preciosos cosmorama, dioramas y autómatas. Darán entrada y salida a dicha plaza 15 calles de 110 pies de largo por 24 de ancho. Despues de la gran plaza ó sea la espalda del salon de baile, habrá dos grandes laboratorios para los anetizados a esta clase de diversion. A derecha e izquierda de la gran plaza habrá lindísimos jardines de césped y flo-

campo libre a la manifestacion de las opiniones, y a la discusion seria y concluyente.

Con motivo del botin conquistado en China, se habla de conquistas de inestimable valor, bajo el doble punto de vista histórico y artístico; solo la parte que ha tocado a Francia, bastaria para la formacion de un inmenso museo Chino. Citase un relicón con las figuras esculpidas de las cuatro estaciones, obra de un trabajo maravilloso; el guarda-ropa de la Emperatriz, etc. A los franceses ha tocado tambien una edicion de Confucio, que perteneció al célebre Emperador Kang-Di, el Napoleon I de los chinos, y con notas escritas por su propia mano.

En una serie de artículos recién publicados en Francia, se dan pormenores muy interesantes sobre las costureras de Paris. El autor ha hecho minuciosas investigaciones para averiguar la clase de trabajo que hacen y los jornales que ganan; y resulta que las costureras de Paris, son, si es posible, aun mas dignas de lástima que sus desdichadas compañeras de Londres. En Paris desde 1847 los jornales de las costureras han ido disminuyendo constantemente, y hoy, por término medio, ganan un franco y 25 céntimos por doce horas de trabajo al dia. Hé aqui la vida que pasan estas infelices, cuyas ganancias, cuando pueden trabajar, no pasan de cien duros al año.—Primeramente, en cuanto a su alojamiento. Esta es una de sus mayores dificultades, pues desde que Paris se ha enbellecido con tantas nuevas calles, y encerradas casas que parecen palacios, las habitaciones de las clases trabajadoras son cada dia mas caras y mas escasas. La miserable boardilla, en un sexto piso, cuesta de 1.0 a 150 francos al año. Pongámosla en 70. Para vestirse, la costurera gasta 115 francos, 36 para el lavado, 36 para fuego y luz, y solo le quedan 213 francos para vivir, cantidad con que solo a fuerza de la mas rigida economia consigue no morir de hambre. Y para ganar esta insignificante suma, tiene que hacer ocho camisas diarias, ó seis pares de guantes, ó hacer seis chalecos, ó seis pares de pantalones. No es posible formarse una idea de la miseria de estas desdichadas mujeres.

El 26 del actual a media noche, el termómetro centígrado marcaba en Paris dos grados y nueve décimos bajo cero. El 25, a las seis de la mañana, siete grados y tres décimos bajo cero, y a medio dia seis grados bajo el mismo.

NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Turin 28. Ha sido disuelto el Parlamento.

El rey salió anteayer de Nápoles y debe llegar aqui pasado mañana.

Farini deja la lugartenencia y se asegura que será reemplazado por Rattazi.

Constantinopla 19. La Puerta otomana sostiene el derecho de visitar los buques sospechosos de contrabando de guerra en los puertos de Levante.

Londres 28. El Morning-Herald pide que se prolongue la ocupacion de Siria.

Paris 28. El Constitucional niega que el Consejo de ministros haya deliberado a fin de detener el efecto de la accion judicial.

Viena 28.—La Gaceta de Viena publica un decreto declarando de circulacion forzosa en el Véneto los billetes del Banco a causa de las actuales estraordinarias circunstancias; y

mandando que los intereses del empréstito nacional se paguen en billetes del Banco con el descuento proporcional.

Pesth 27.—La asamblea general de las municipalidades de Pesth, ha resuelto pedir al canciller aulico la libertad del conde húngaro Ladislas Teleky preso en Dresde y entregado a las autoridades austriacas, y que en el caso de que no se le conceda la libertad, sea juzgado por un tribunal húngaro. (Recibido a las siete de la tarde).

NOTICIAS DE CORTES.

SENADO.—Sesion de ayer 29. Abierta la sesion a las dos y media, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

Se dió cuenta de los nombramientos de presidentes y secretarios hechos por las secciones en su reunion de ayer.

Continuando el debate pendiente, y despues de una ligera rectificacion del señor Mata y Alós, impugnó fuertemente el artículo 71 del proyecto de ascensos militares el Sr. Calonge.

Su señoría principió defendiéndose de los cargos que anteayer se le hicieron en la discusion de su enmienda.

Entrado luego a ocuparse de las disposiciones del artículo, se opone especialmente a que se cierre la puerta para confiar a los mariscales de campo cargos de teniente general y a que en el cuadro del E. M. G. del ejército, se fije el número de oficiales generales correspondientes a cada arma e instituido de mismo.

El señor marqués de la Habana, esplica el pensamiento que a este ha guiado y las razones que ha tenido para señalar la parte alícuota, que combate el señor Calonge, fundadas en que solo de esta manera no saldrán perjudicados los cuerpos facultativos.

Es aprobado el artículo.

El 72 es tambien objeto de un ligero debate entre los señores Calonge, Concha, presidente del Consejo, Mata y Alós siendo igualmente aprobado despues de desechada una enmienda del Sr. Sanz y aplazadas por la comision para otra parte de la ley dos presentadas por los señores Mesina y conde de Reus.

Se levanta la sesion y se anuncia para el lunes la discusion de presupuestos.

CONGRESO.—Sesion de ayer 29.

Abierta la sesion a las dos y media y aprobada el acta de la anterior, entrega el Sr. Gonzalez de la Vega una solicitud de varios vecinos de Madrid pidiendo la reforma de los aranceles de aduanas y de sus ordenanzas.

El señor ministro de Hacienda lee tres proyectos de ley, uno disminuyendo a 60 millones el capital social de la sociedad catalana de crédito; otro aprobando el anticipo de 25.500.000 reales hechos a la empresa del ferro-carril de Barcelona a Zaragoza ya reintegrados y de 26.000.000 a la del ferro-carril del Norte por cuenta de sus respectivas subvenciones; otro autorizando al gobierno para aumentar el número de individuos de los consejos de administracion de las compañías de crédito, y otro aprobando las trasferencias y suplementos de crédito estraordinarios por cuenta de los presupuestos de 1858, 59 y 60.

Se lee el dictamen sobre la ley hipotecaria, conforme con lo aprobado por el Senado, y se anuncia que se señalará dia para su discusion.

Un periódico escita a El Clamor a que en ambos pretils, iluminarán de noche todo el trayecto de la via.

La construccion de la montaña rusa será de madera y hierro, y su forma una serie de arcos apuntados de mayor a menor altura, segun lo requieran los tramos de ascension y descension del pavimento donde están colocados los carriles para la marcha de los carruajes por si solos.

Dentro del espacio que deja la montaña rusa, se establecerá una plaza de becerros, un circo eucestre ó un peñidero de gallos, reduciéndolo a menores dimensiones.

Enfrente de la montaña rusa estará colocado el salon de baile al aire libre. Será este circular, de 60 metros de diametro, rodeado de una galería de arcos arabes contruidos de armadura de madera y entrelazados de enredaderas y tientos de flores.

En el centro del salon se elevará un lindísimo kiosko octogonal árabe, de 3 metros de diametro, donde se colocará la orquesta y los espectadores. Desde el remate de dicho kiosko a los pilares de los arcos de la galería, se colocará en el verano un toldo para preservar de los rayos del sol a los concurrentes. Estará profusamente iluminado con candelabros y faroles de gas.

Entre la montaña rusa y el salon de baile al aire libre, se establecerá el gimnasio compuesto de toda clase de columpios de rotacion parcial y total, trapeacios paralelos y cuantos aparatos puedan concurrir a la diversion y desarrollo fisico de los jóvenes.

En la parte mas culminante de los Campos, entre la ria, casa de baños y pase de los carruajes, estará la lindísima casa suiza del director de los Campos Eliseos. En los tres pozos de las tres morias existentes se pondrán por ahora tres bombas de lestin para riego y abastecer la ria

Tambien se leyó el voto particular del señor García Gomez, relativo a consignar el siguiente artículo adicional:

«El fuero comun es el único competente para todos los negocios e incidentes que puedan promoverse con motivo de la presente ley.»

Se aprobaron varios dictámenes de la comision de peticiones.

Reprodujo en seguida el señor Suarez Inclan el proyecto de ley sobre contabilidad municipal, y se anunció para la próxima sesion, que será el dos de enero, la discusion del dictamen sobre la ley hipotecaria y demas asuntos que habian quedado sobre la mesa, terminando en seguida la sesion.

SEGUNDA EDICION.

NOTICIAS DE MADRID.

Parece cosa segura que los individuos que componen la comision de imprenta han llegado a un acuerdo previo sobre los puntos fundamentales de la ley, y que reina la mas completa armonia entre sus deseos y los del gobierno de S. M. respecto de esta cuestion importantísima. Nuestro colega La Epoca dice que pueden darse como definitivamente acordadas: la supresion absoluta de la recodaja previa; la rebaja probablemente a 5,000 duros, en la cantidad consignada como depósito; la sumision a los tribunales ordinarios, de los delitos de injuria y calumnia; así como de los que se cometan contra la religion; contra el trono, contra la dinastia y contra la persona del monarca; que los editores o responsables de los artículos o periódicos denunciados puedan seguir firmando hasta tanto que haya sentencia; que en ningun caso se dicte la prision preventiva, que no puede tener lugar hasta el fallo de los tribunales; el establecimiento del jurado para todos los demás delitos. En la cuestion religiosa, las cosas permanecerán en el mismo estado en que las mantienen hoy las leyes del reino y las disposiciones dictadas en esta materia por las especiales de imprenta.

Tambien La Epoca desmiente la noticia de la dimision del Sr. Cánovas del Castillo.

Relativamente al asunto de los cupones ingleses, dice nuestro colega La Epoca que el gobierno español no puede reconocer como legítimos valores que el no ha creado, por mas grandes que sean sus deseos de apartar todos los obstáculos que puedan hoy dia ofrecerse todavia para la apertura del mercado inglés a los fondos públicos de nuestro pais.

La comision del Congreso que entiende en el proyecto de reforma electoral y parlamentaria ha terminado sus sesiones públicas, y en sesiones particulares y reservadas debe redactar el dictamen que será unánime en algunos puntos, aunque sobre otros muy importantes habrá dos votos particulares del señor Polo y del señor Calvo Asensio.

La discusion de la ley de reforma electoral y parlamentaria no tendrá probablemente lugar en las Cortes hasta despues que el Congreso haya votado los proyectos relativos a las municipalidades, a la imprenta y a las leyes económicas hoy pendientes de discusion.

Un periódico escita a El Clamor a que

diga cuando ha llegado a manos del go- no de S. M. la contestacion del gabin te de Turin a la protesta de España.

Hallándose en la actualidad en Madrid D. José Alvarez, primo y albacea testa- mentario de Mendizabal, a cuyo lado pasó muchos años de su vida, y habiendo sabido que el señor duque de Tetuan acababa de ser condecorado con la gran cruz de la torr y la espada, se apresuró a suplicarle se dignara admitir las insignias de dicha orden en nombre del hijo del Sr. Mendiza- bal y del suyo, que son las mismas con que fué condecorado el Sr. Mendizabal por doña María II de Portugal; ya porque creian que en pocos pechos podian estar mejor colo- cadas, cuanto porque creian tambien tra- ducir de este modo los sentimientos que, si viviese, abrigaria aquel ilustre patrio. El señor duque de Tetuan ha aceptado des- de luego esta oferta, y ayer ha recibido del Sr. Alvarez las referidas insignias.

Se está armando actualmente en la Mon- taña del Príncipe Pié las locomotoras y carruajes que han de emplearse en el ser- vicio del camino de hierro desde Madrid al Escorial, y parece que muy pronto se prin- cipiarán las obras para construir en aquel sitio la estacion, que en su mayor parte debe quedar terminada para fines de mayo próximo.

El Pueblo desea que el gobierno dispense a las cuencas carboníferas de Vergaño y Orbo, en la provincia de Palencia; de la Ve- cilla, Matallana y Carmones en la de Leon, y del Infiesto en Asturias, las mismas ven- tajas que se dice va a conceder a los cria- deros carboníferos de San Juan de las Ab- adesas con la construccion de una via férrea.

Un periódico democrático celebra que el gobierno piense en rebajar el interés de la caja de depósitos, a fin de que nuestros capitalistas piensen en dedicar sus fortunas al fomento de la industria y el comercio.

NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Zaragoza 28.—Si las indigestiones re- conocieran como única y esclusiva causa el mucho comer, una buena parte de los vecinos de esta ciudad estarían en poder de médicos y cirujanos, purgando con sus sufrimientos los excesos de la glotonería. ¡Cuidado si se come en Zaragoza! Para poder formarse una pequeña idea, ahí van los siguientes datos: Durante los tres días de Pascua, segun datos que creemos dignos de fe, han sucumbido gracias al apetito de los moradores de esta heroica ciudad 2,742 capones, 297 conejos, 653 gallos y gallinas, 34 liebres y 426 perdices; 1,668 arrobas de castañas; 3,578 de manzanas, 1,024 fanegas de nueces, 340 arrobas de pasas y 2,556 de higos: esto sin contar los pavos, cuyo numero ignoramos; los turrones, licores y otras mil cosas, representa un gasto de 240,000 rs. próximamente, ó sean cuatro mil duros diarios en bucólica estrordinaria.

Ayer cantó su primera misa con toda solemnidad en la iglesia de Santa Rosa, un hijo de D. Miguel Francisco Garcia, pro- pietario de esta ciudad y alcalde corregidor que fue de la misma: a este solemne acto acudió una numerosa concurrencia.

A la una de la madrugada de ayer la parroquia de San Pablo hizo la señal de fuego: efectivamente le habia en el café

cantante de Oriente, destruyendo las ha- mas en pocos momentos el salon principal y otras dependencias. Las autoridades y un crecido numero de personas acudieron a sofocar el incendio, consiguiendolo al fin. Las pérdidas han sido de consideracion; pero sin que por fortun ocurriesen des- gracias personales.

Fabara 25.—Ayer recibimos noticia de que andaba alrededor del pueblo una cuadrilla de ladrones, y por la noche supo el alcalde que habia tres escondidos en una casa; a las once fué dicha autoridad con gente armada a prenderlos, y si bien uno se escapó, los otros dos quedaron muertos en el sitio; con este acontecimiento ni se durmió con sosiego ni pudo cantarse la misa del Gallo; hoy al salir de la iglesia se ha reconocido al que se escapó anoche, y al correr los hombres en su persecucion, se ha estendido la voz de que entraban en el pueblo los demas ladrones en numero de veinte y seis: todo ha sido confusion y barullo; las mujeres corrian a guarecerse en la iglesia y aterrorizadas, esperaban un suceso que solo el miedo les ha hecho sentir; en cuanto al tercer ladrón, ha sido muerto tambien, quedando heridos, si bien levemente, algunos vecinos: con esto la Noche Buena y el día de Pascua han sido poco felices en este pueblo.

Barcelona 26.—Ayer se celebraron con toda solemnidad en la santa iglesia catedral los divinos oficios, con asistencia de una comision del ayuntamiento, oficiando de pontifical nuestro dignísimo prelado, quien terminados aquellos dió la bendicion papal al numeroso concurso que llenaba aquel espacioso templo.

A pesar de estar ayer el día claro y despejado, era tanto el frio que hacia y tanta la humedad, que los paseos estuvieron desiertos.

En obsequio a la solemnidad de estos días, algunos señores de alcázar de esta capital han perdonado gran número de multas a sugetos que en las pasadas ferias habian infringido los bandos municipales.

Anteanoche fué una de las noches buenas mas animadas que hemos visto de muchos años a esta parte. Contra la costum- bre circularon muchas músicas por las calles, y varios coros, algunos de los cuales dieron serenata a algunas señoritas muy conocidas en nuestros círculos elegantes. Tambien la música del ayuntamiento dió serenata a los señores concejales.

Alicante 28.—Las cédulas de inscrip- cion para la formacion del censo, se repartieron el 25 a domicilio segun estaba man- dado, recogiendo el día siguiente.

Las obras para la reedificacion de la iglesia de S. Juan se comenzarán a prime- ros de enero.

Paréceme que dos caballeros de industria han chasqueado solemnemente en estos días, a uno de los fondistas de esta capi- tal. La cuenta de sus estancias en la casa, ascendia a treinta y tantos duros, y se despidieron para la Santa Faz, dejando como era natural sus habiles en las habita- ciones; pero habiendo trascurrido mas del tiempo regular, sin que de ellos se tuviera noticia, se procedió al examen de aquellos muebles, y se notó con sorpresa que esta- ban completamente vacios.

Orizuela 26.—La apertura del curso académico en el seminario benéfico de San Miguel, que se habia suspendido con mo-

tivo del estado de la salud, se verificará el 3 de enero próximo.

Valencia 28.—El correo llegó ayer a esta ciudad a eso de las siete de la tarde, despues de sufrir mil perances. La creci- da del Júcar dificultó en gran manera el paso del tren que a duras penas pudo pa- sar el río y sus inmediaciones, llagando el agua de la inundacion a apagar el fuego de la máquina, segun oimos asegurar. Hu- bo necesidad de pasar el tren por medio de sogas y salió de la estacion de Valencia una máquina para reemplazar a la que se quedó al otro lado del río. De suerte que no es solo de Madrid a Almansa, sino tam- bien de Játiva a Valencia, donde se halla interrumpida y deteriorada la via.

La dirección del periódico La Opinion corre desde ayer a cargo del Sr. Loma, y Corradi, que es a la vez editor respon- sable.

Ayer se encontró ahogada en una de las acequias del término, a una pobre vieja que pedia limosna.

Los cacos han hecho gran pacotilla de bolsillos y pañuelos en estos días. Algunos de aquellos están encerrados en la cárcel, para que aprendan a moderar su afeccion a lo ajeno.

Yase han recogido todas las cédulas de inscripccion que se repartieron el 25.

Ayer se verificó en el despacho del se- ñor gobernador, una reunion de senado- res y diputados de Valencia y Castellón, que tuvo por objeto discutir los medios de facilitar la ejecucion del proyectado ferro- carril entre ambas mencionadas provincias.

Castellón 27.—La Noche Buena pasó sin que ocurriese ningun lance notable, ni mas ni menos que una noche comun y ordinaria. La gente acudió a la iglesia a oír la misa del gallo, y circuló pacificamente por las calles hasta la madrugada.

La oficialidad del segundo batallón de Luchana, que pernoctó aqui el día referido viniendo del Maestrazgo, cenó en la coñ- cida fonda del Leon, y pasaron el rato agrada- blemente.

El Sr. D. Francisco Rodriguez Trelles, efe de Fomento en esta provincia, ha sido ascendido a jefe de primera clase, debien- do continuar sus servicios en estas mismas oficinas.

Novés (Toledo) 27.—El 23 estuvo todo el día diluviando tanto, que los arroyos salieron de madre hasta el extremo de que a la salida de la calle de la Adana im- provisaron un puente los vecinos de aquel barrio. He aqui que quiso pasar un niño, viene una oleada y la corriente le arrastró y estuvo en muy poco que se ahogase si no hubiera sido porque un honrado arte- sano se echó sobre la corriente salvándole la vida.

En la noche del 24 al 26, entre tres y cuatro de la madrugada, se presentó un vendabal tan recio, acompañado de una fuerte lluvia, que si hubiera durado una hora, hubiera sido la ruina y desolacion de este pueblo, porque muy pocos vecinos han librado de alguna desgracia causada por el huracan; ha derribado muchas paredes; en una casa ha sacado de encaje, como vulgarmen- te se dice, las puertas falsas que tenían tres varas de alto por dos de ancho, con cerrojos de arroba y media de peso, su buena tranca, y colocadas sobre una buena fabrica de ladrillo y piedra. Todas las huertas, siembras, caminos y fuentes públicas han sufrido deterioro por las aguas y ven-

te de la salud, se verificará el 3 de enero próximo.

Los labradores llevan ya dos meses sin poder hacer nada, y algunos no han concluido la siembra.

NOTICIAS ESTRANJERAS.

Paris.—Dicen de Paris que por puntos general se cree que todavia se harán mas reformas en el régimen de la prensa. Asi, por ejemplo, sigue habiéndose de un senado- consulto en que se someterá la facultad de dar advertencias a una discusion previa entre los ministros y el autor del artículo objeto de la acusacion. Y en último resultado, seria preciso que esa adver- tencia fuese sancionada por el Consejo de ministros.

Pronto publicará en Paris M. Sanint- Albia un libro sobre las invasiones de los Estados de la Iglesia. Está escrito en sentido católico, y se supone apoyado por los numerosos amigos que tiene Lamorici- ero en el ejército de Francia.

En Paris existen 60,000 habitaciones que no tienen inquilinos. A pesar de esto tambien existen 100,000 pobres que no hallan casa en que vivir por ser demasiado buenas las que están vacias.

Roma.—El 15 todavia permanecia en Roma el conde de Trapani tratando de ar- reglar la pequeña cuestion del desbanda- miento de las tropas que buscaron un re- fugio en los Estados del Papa, la venta de los caballos y la restitucion por Francia de un abundantísimo material de guerra.

Marsella 23.—Una carta de Marsella refiere que el día que fué sacado el cadáver de la duquesa de Alba de la iglesia de Rueil para ser conducido a su última morada, la emperatriz lo esperaba en el tránsito de- lante del palacio de Saint-Cloud. Allí, de pie sobre la nieve, se adelantó, subió en el wagon fúnebre donde se habia dispuesto una capilla, y quiso arreglarlo todo para el triste viaje, y despues de haber atado por sus propias manos algunas flores en el fe- retro, se despidió con auevas y abundantes lágrimas.

El general Afán de Rivera, que llegó días pasados a Marsella procedente de Gaeta con una comision militar de parte de Francisco II, dice que hasta el caso de partir la escuadra francesa, el rey no capi- tulará sino con la brecha abierta, y que no cree aquel momento muy cercano si los piemonteses quedan reducidos a sus pro- pias fuerzas, sea de tierra ó de mar.

El 23 se hallaba en Marsella ó iba a salir para Gaeta, el ministro de Gracia y Justicia napolitano D. Pedro Ulloa, de vuelta de la comision que desempeñó en Paris. Este distinguido magistrado, conocido por muchas obras de jurisprudencia y literatu- ra, es hermano del general D. Gerónimo Ulloa, que defendió a Venecia en 1848. La familia es oriunda de España.

Londres.—Con el título de Inglaterra tal cual es, ha publicado Mr. Kervigan un libro para demostrar que la Gran-Bretaña es mucho mas débil de lo que generalmen- te se cree en el interior, porque la pobla- cion es corrompida, ignorante, sin religión ni moralidad. Dice que ocho millones de ingleses no saben ni leer; son felices entre ellos los que pueden comer carne una vez al mes y tienen dos camisas para cada año. Los 99 centésimas partes de la pobla- cion son pobres hasta un extremo horro- so. Y la centésima parte por el contrario,

es rica, despótica, cruel, única que vota, que influye y que gobierna.

Constantinopla.—Segun noticias de la frontera montenegrina el 30 de noviembre ocurrió una colision sangrienta entre los turcos y los montenegrinos, en las inme- diaciones de Spuz, a consecuencia de dis- putas relativas a los derechos de pastos. Los turcos, a pesar de haberles auxiliado tres batallones del Nizam, procedente de Spuz y Podgoritzga, con los cuales componian el número de 3,000 hombres, y de poseer cañones, se vieron obligados a em- prender la retirada con grandes pérdidas por los montenegrinos, que solo formaban una fuerza de 600 hombres.

Bruselas.—En la sesion del senado bel- ga del 18, el duque de Brabante, hijo del rey, que está ya completamente restableci- do de su última enfermedad, pidió la pala- bra y pronunció un discurso sobre la es- tension del comercio belga en países es- tranjeros. El príncipe aconsejó al gobierno que hiciese exposiciones publicas de pro- ductos belgas en las principales ciudades de Europa y aun de America, a fin de que usen conocidos y estimulasen los pedidos. Hizo notar que en Hamburgo, Copenha- gue, Stokholm y otras ciudades, se habia notado el deseo de fomentar estas esposi- ciones, y que en España se habian verifi- cado algunas con muy buen éxito. S. A. R. tambien propuso que se ofreciese un pre- mio de 5,000 francos al mejor ensayo sobre los medios de fomentar los progresos mer- cantiles de Bélgica.

TERCERA EDICION.

NOTICIAS TELEGRAFICAS.

Turin 28.—Segun la «Perseveranza» de Milan, la mujer de Francisco Borbon, son sus palabras, ha salido de Gaeta.

Marsella 28.—El nombramiento del ministro de Hacienda ha sido bien acogido. Pre- para reformas en su ramo.

La Puerta, despues de haber resti- tuído los buques a Cerdeña, sostiene su derecho de visitar los buques sos- pechosos de contrabando de guerra. El «Levant Herald» anuncia la llo- gada de los primeros fondos del em- préstamo. Dicho diario reclama la pro- longacion de la ocupacion de la Siria, tanto en el interés de los protestantes como de los católicos.

Dicen de Gaeta que continúa el bom- bardeo día y noche. La plaza respon- de al fuego. Las escuadras aliadas continuaran en el golfo chino y fortificarán la po- sicion de Takon hasta la completa ejecucion del tratado.

Viena 28.—El emperador ha sancionado las re- soluciones de la conferencia de Graú y la dieta húngara será convocada para el mes de febrero.

Se cree que el emperador hará gra- cia completa al conde Teleki.

Paris 28.—Dicen de Génova que esperan ma- ñana a Victor Manuel. Este sobera- no dirigió en abril una carta a Francisco II, esponiéndole la situa- cion, las aspiraciones de la Italia y la necesidad de dotar al reino de Nápo- les de una constitucion liberal, for- mando asi en el Norte y en el Sur de la Peninsula italiana dos poderosos Es- tados sostenidos por idénticos inte- reses.

Viena 28.—Los directores del Banco turco han anunciado que la suscripcion para el empréstito otomano se proroga hasta el primer sábado de enero.

navegable, interia el canal de Isabel. II no haya establecido el canal que ha de abaste- cer la parte alta de Madrid, y que pasará por las inmediaciones de los Campos, en cuyo caso se tomará toda el agua que se necesite para ambas cosas.

El agua de la cascada que habrá a la es- palda del teatro será la que alimente la ria. Dicha cascada será al propio tiempo, por su especial construccion, una cosa digna de verse por la noche, iluminada que sea. Contendrán además dichos Campos Eli- seos lindisimos paseos con arbolados para la gente de a pie y para los que vayan en carruaje y a caballo, cuadra cochera don- de poder dejar estos, despacho de billetes, casas de guardas, retretes, asientos de pie- dra y rústicos, 400 faroles de gas para alum- brar las calles y paseos, estatuas, fuentes, surtidores y cuanto pueda contribuir a amenizar tan delicioso paseo.

Alrededor del teatro, salon al aire libre, montaña rusa, y a orilla de la ria y embar- cadero, estarán establecidos parques espa- ñoles e ingleses que contendrán en sus pla- zuelas jaulas de hierro y madera para ani- males y aves raras.

CRÉDITO Y COMERCIO.

Table with columns: DE MADRID, PROVINCIAS, BOLSAS, COPIZACS, OFICIALES. It lists various market data and prices for different locations and goods.

NOTICIAS.

Seguros marítimos.—Apenas han- trascurrido tres meses desde que se fundó en Madrid la compañía de seguros ma- rítimos titulada el Lloyd Español, cuando ya ha quintuplicado su capital. Las ope- raciones que ha realizado en tan corto pla- zo son numerosas; pero dudamos que entre ellas se encuentre una sola que no

acredite el esquisito cuidado con que se eligen, y que se aparte en lo mas minimo de la senda de la mas estremada prudencia. Estos resultados demuestran una vez mas la conveniencia de asociar las sanas teorías con lo que una práctica consumada enseña a los que se han dedicado al estudio de este útil ramo de especulaciones. Compañías de esta índole, que se constituyen sobre combinaciones completamente nuevas, deben llamar la atencion de todos los que se interesan en los adelantamientos materiales del país; y no extrañamos que las personas que se han adherido a sus bases, estén al- tamente satisfechas de las garantías que ofrecen operaciones a cuyo ventajoso resultado contribuyen simultáneamente el valor moral e intelectual de la administra- cion, y el acierto del que está encargado de dirigirlas, elementos preciosos de buen éxito que rara vez se encuentran reunidos para los seguros marítimos.

Table with columns: Precio, Observaciones. It lists prices and observations for various goods and services.

LITERATURA Y ARTES.

Teatro Real.—La empresa del Teatro Real, oyendo las observaciones de la pre- nsa, contrariada a su reciente disposicion de que los abonados presentasen los recibos de abono para entrar a ocupar sus locali- dades, ha resuelto entregar a dichos abo- nados un solo billete que sirva a un mismo tiempo de entrada y señas del sitio que deben ocupar. Su resolucion anterior fué to- mada, porque con la numeracion por días resulta que muchos de los señores abo- nados suelen por equivocacion tomar un bi- llete a cuyo número aun no ha llegado la vez, y dar esta entrada a los porteros ó a

otra cualquiera persona, que contra la vo- luntad de dichos señores, suelen revender- los en perjuicio de la empresa.

Zarzuela.—En este teatro van a em- pezar los ensayos de la ópera en cuatro actos «Marta», arreglada a la música del maestro Flotow. Tambien se van a poner en escena a la mayor brevedad un arreglo del conocido drama «La huerfana de Bruselas», y la zarzuela en dos actos del antiguo repertorio, titulada «Tribulaciones».

Abuso.—Varias personas se nos quejan del abuso que dicen se ha venido cometi- endo estos días en el teatro del Circo con es- pender mas entradas que asientos hay, lo que como es consiguiente da lugar a desórdenes y disgustos lamentables.

Reunion artistica.—El Sr. D. Leopoldo Augusto de Cueto dió anteanoche una brillante funcion en su nueva casa, que es- tá puesta con un gusto esquisito. La func- ion fué completamente artistica. Hubo primero la representacion del proverbio del señor Tamayo, «Huyendo del peregril», en la que tomaron parte la hija soltera y el ma- rido de la otra hija del señor Cueto. Des- pues hubo concierto, y las señoras doña Flavia Cueto de Bustillo, la señora de Lan- uza y otros profesores y aficionados can- taron y tocaron muy bien. Terminó la reunion con baile, que estuvo animadí- simo.

Zarzuela de actualidad.—En el te- atro del Ferrol se ha puesto en escena una zarzuela en tres actos, titulada: «Nacimien- to del Mesias», perfectamente ejecutada por niños de corta edad, que fueron muy aplau- didos. Sigue en boga.—La zarzuela, cuyo gé- nero no habia pedido aclimatarse en Bar- celona, ha logrado al fin echar raíces. Cada día obtiene mejores resultados la compañía

que trabaja en el teatro de Santa Cruz, de aquella ciudad. El público acude y aplaude las obras en que halla mérito para ello. «Estebanillo», que fué una de las últimamen- te ejecutadas, gustó mucho en la primera representacion, y lo mismo en las siguientes noches en que ha vuelto a ponerse, una vez restablecido de sus dolencias el tenor Salces, por cuyo motivo se suspendieron las representaciones.

Teatro de Paris.—El 24 se estrenó en L'Opera Comique la nueva obra titulada «Le Roi Barbois»; con ella se inauguró el diapasón normal: este acontecimiento mu- sical se ha retardado por la susceptibilidad de la censura M. Victor Massé, autor de «Les Noms de Jeannotte», ha concluido una ópera en tres actos titulada «La Bohémien- ne». La comedia de M. Emilio Les Effrontés, se representará en el Theatre francais el 10 de enero. El de la Porte de Saint-Martin, pondrá en escena, despues de «La Pala de cabra», el drama de M. Vacquerie Beau- tris; y despues «El Pan cotidiano», de mon- sieur Belot. En el de Gaité, volverá a re- presentarse «Andrés Gerard», desempeñado por Federico Lemaitre. En Palais Royal continúan las representaciones de «Les Pé- nates de mon oncle», de Sviadin, que no ha abandonado el teatro, y de Marc Michel. Finalmente, Le Cirque Imperial ha admitido un drama de gran espectáculo.

Medium.—En Paris se habla mucho de un joven medium que deja muy atrás al fa- moso M. Hume y americano como este. Llamase Smith y era redactor de un pe- riódico de Boston. M. Hume hacia hablar las mesas; M. Smith, sin esfuerzo físico, levanta las mesas mas pesadas y las hace caer a su espalda sobre un sofá. La primera prueba debe hacerla en una soirée que dará M. Delamarre, director de la Patrie.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Santos de hoy.—La Traslacion del apostol Santiago, y San Sabino mártir.

Cultos.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Millan, donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde en la novena del Niño Jesús, predicará D. Pedro Quilez.

Misas mayores: En las parroquias y en la de San Justo, funcion a la Virgen de la O, predicando D. Cástor Compañía.

Fiesta de la Traslacion del apóstol Santiago: El capítulo de la orden militar de este nombre, celebra esta fiesta en la iglesia de sus comendadoras, asistiendo los caballeros con manto.

Ejercicios espirituales: se practicarán por la tarde con sermón y manifeste en los Seruitas y Arrepentidas, y por la noche en Italianos y Monserrat.

Se reza de la Traslacion de Santiago apóstol, con rito doble mayor y color encarnado, haciéndose conmemoracion de la dominica infraoctava de Navidad, y de las cuatro octavas precedentes.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de las Tribulaciones en el convento de religiosas Carboneras.

Misas.—Se dirán hoy en San Ginés por el alma de D. Francisco Jove.

En Irlandeses por la de D. Patricio Manálete.

Fallecimiento.—Ha pasado a mejor vida el 28 del actual el superintendente jubilado, don Pedro Alonso.

Llamamientos militares.—Se cita por el gobierno militar a don Ventura Vidal, D. José Frías y Gaztelu, D. Pablo Velez, D. Pío Gavilanes, Juan Grao y Fomet, Francisco Fernandez Miranda, doña Vicenta Prieto y Mora, doña María Eusebia Mayor y Agreda y doña Ramona Gomez.

Acreeedores al Estado.—Los que lo son por débitos procedentes de la Deuda del personal comprendidos en los números del 81,605 al 81,668, acudirán por sí ó por persona autorizada a la tesorería de la direccion general de la Deuda a recoger los créditos de la misma.

Cobranza de bienes nacionales.—Para evitar la repetición de los disgustos ocurridos con varios sujetos que negaban haber recibido los avisos conminatorios, se dispuso por la administracion de propiedades y derechos del Estado, que desde 1.º del próximo enero, los referidos avisos lleven un talon donde los dependientes de esta administracion solicitarán de los responsables al pago, de sus apoderados ó administradores, 6 de cualquier individuo de su familia que firmen su recibo. Y en caso de que algun interesado se niegue a entregar al comisionado el talon, autorizando con su firma el recibo correspondiente, se ha acordado tambien que sin perjuicio de dejarle la papeleta, se le cite por los periódicos oficiales para que nunca pueda alegar que no se le notificó su obligacion al pago antes de apremiarle, disponiéndose lo mismo respecto a los remedios de censos, en cuanto al recibo de los avisos.

Subastas.—Por el juzgado de Maravillas la de varios bienes en Torrelaguna, Redueña, Venturada, Torremocha, Uceda, Mesones, Cubillo, Valdehino, Fernandez, Villuelas, Fuente la Higuera, Galapagos, Torrejon de Rey, Valdepielagos, y varios censos en Torrelaguna, para el 21 del mes venidero, y para el 3 del mismo varios muebles y efectos tasados en 1,710 rs.

Por la comandancia de ingenieros la demolición de la cúpula y capilla de San Diego de Alcalá de Henares, para el 4 del mismo.

Colegio de la Juventud estudiantina.—El sábado 22 del actual, de diez a doce de la mañana, se celebraron los exámenes generales en el colegio de la juventud estudiantina, situado en la Plaza Mayor, casa Panadería en esta corte. D. Agustín M. Pedrosa, presidente, director y propietario, y los regentes y profesores del establecimiento tuvieron la mayor satisfaccion en presentar niños en los que su instruccion adelantaba a la edad. Los padres y encargados de los alumnos disfrutaron tambien del mayor placer, viendo los rápidos adelantos de sus niños y coronados sus afanes y desvelos por la educacion de los mismos. Los mas sobresalientes y que obtuvieron premios fueron: en religion y lectura los señoritos Ernesto Crox (de cuatro años y medio); Carlitos F. Cabrera (de cinco años), y de poca mas edad Eduardo Menez, Juanito Sarcada, Ricardo Besteiro, Emilio Ortega y José Campoy. Presentaron orias muy bien escritas dirigidas por el famoso penolista D. Manuel Mariz Guillen; y conjugaron verbos castellanos los señoritos (de seis a ocho años) Don Eduardo Santa Ana y Camaleño, D. Manuel Vicente, D. Fernando Mureillo, D. Santiago Bisbal, Don

Manuel Midon y D. Juan Pedro Font. Recitaron oraciones latinas, sobresalendo en la construccion de este idioma D. Rafael Sanchez Ocaña, D. Luis Santa Ana y Camaleño y D. José Santos Soria: en lengua francesa D. Eduardo Arañel y Sancho y D. Prudencio Santos: en matemáticas D. Pedro Dominguez, el citado Sancho y D. Francisco Estrada y Aldama: en geografia y manejo de globos y mapas el citado D. Luis Santa Ana, D. Angel Muñoz, D. Eduardo Medina y D. José Lafuente Andrés; concluyendo con el griego en el que se distinguieron en la conjugacion de los verbos y construccion los señoritos D. Emilio Collantes de la Mata, D. Juan Macias y D. Celestino Fernandez Cabrera. Publicamos los nombres para satisfaccion de sus familias y para que sirva de incitamento y estímulo a la juventud estudiantina.

Uniforme para los serenos.—Se trata de darlos pantalón ancho, chaqueta, poncho y kopsis.

Alquileres.—Se asegura estar ya alquilada una tienda de las nuevas casas de la Puerta del Sol en 6,000 duros anuales, siendo este el tipo que parece haberse adoptado para el inquilinato de las demás.

Creceda.—Se nos ha asegurado que la corriente del Tajo ha salvado los puentes construidos por la empresa del ferro-carril de dicho rio.

Premios a la virtud.—La suscripcion abierta con este objeto por la sociedad Económica Matritense, asciende ya a 90,000 rs., y la junta municipal de Beneficencia ha convalidado en el acta de la sesion publica tenida recientemente para inaugurar sus premios por acciones virtuosas de las clases necesitadas, su gratitud y satisfaccion hacia aquella corporacion, por los esfuerzos que hace para mejorar la condicion de las clases menesterosas.

Mercado.—Los precios de ayer se experimentaron variacion ninguna en general, habiendo unicamente vuelto a su precio anterior las lentejas que se vendieron de 8 a 9; ha subido tambien la cebada en su precio inferior quedando de 24 y medio a 25 1/2, y ha bajado el trigo en sus precios superior y medio quedando aquel a 51 1/2 y este a 49 70, es decir, 16 céntims, menos que el dia anterior. La existencia, y la venta han sido mas crecidas en este dia que en el anterior, vendiéndose 143 fanegas más que en el de anteaer y quedando tambien 299 más de existencia.

ESPECTACULOS.

Real.—A las ocho y media de la noche.—La Favorita.

Zarzuela.—A las cuatro y media de la tarde.—Recuerdo de glorias.

El gran bandido.—A las ocho y media de la noche.

La hija del pueblo.—Por un vaquero!

Príncipe.—A las cuatro de la tarde.—Monsieur Bolche y compañía.—Baile.—El Califa de la calle Mayor.

A las ocho de la noche.—El duelo a muerte.—Baile.—Un tenor, un gallego y un cesante.

Circo.—A las cuatro y media de la tarde y a las ocho y media de la noche.—Los Pastorcillos.

Teatro de Variedades.—A las cuatro y media de la tarde.—Una heroína en Capellanes.—Baile.

A las ocho de la noche.—La Atalaya de San Lorenzo.—Baile.

Novedades.—A las cuatro y media de la tarde.—Una pecadora.—Baile.

A las ocho de la noche.—Los pastores de Belen ó la venida del Niño Jesús.—Baile.—Paco y Mamala.

Lope de Vega.—Nacimiento del Hijo de Dios por figuras de movimiento. La primera a las tres y media y la segunda a las seis.

Teatro de Mr. Petit.—Funcion de nacimiento en los salones de Capellanes, a las tres y media, y a las seis y media.—Ejercicio en la cuerda floja por el aplaudido director de escena Mr. Petit.

Teatro del Recreo.—Calle de la Tahona de las Descalzas.—Funciones de nacimiento a las cuatro y a las siete de la noche.

Circo galístico.—Funcion a las doce de la mañana.

Instituto.—Funcion de nacimiento a las cuatro de la tarde y siete y media de la noche.

Circo de Paul.—Baile a las tres de la tarde y ocho de la noche.

La Novedad.—Esta sociedad celebra baile de máscaras en Capellanes de nueve a dos de la noche.

ANUNCIOS.

ES UNO DE LOS MEJORES Esitios de esta corte, se ceden una sala y dos gabietes, para uno ó dos caballeros. El encargado del Kiosko luminoso del Buen Suceso, dará razon.—(1 v. m. t.)

STABAT MATER, PARA DOS titulos, tenor, bajo y coro, ejecutado dos veces en la Real capilla y

dedicado a S. M. la Reina, por don Joaquin Velazquez, edicion de canto y piano.—Primera suscritora y protectora de la obra, S. M. la Reina.

La obra constará de nueve entregas de 16 páginas, a 10 reales cada una.

Cada ocho dias se repartirá una entrega. La primera en 10 de enero próximo.

Las suscripciones de provincias deberán hacerse, en libranza sobre cerros, a cualquiera de los puntos siguientes:

Puntos de suscripcion en Madrid.—En casa del autor, calle del Arco de Santa Maria, 19, tercero derecha.—Almacén de música de Romero, Arrenal, 20.—C. Moró, Puerta del Sol 5.

En los puntos de suscripcion se darán prospectos.

Las piezas de que consta la obra son:

- 1. Introducción concertante. 2. Aria de tenor. 3. Duo de tiple. 4. Aria de bajo. 5. Recitativo y plégaria, tenor de alto y coro. 6. Cuarteto. 7. Cavatina de tiple. 8. Aria con coro. Tiple. 9. Cuarteto. 10. Final. Fuga. (6 m. 6 t. 1-1)

LECHE DE VACAS, VISTA Llordeñar, a ocho cuartos cuartillo, calle del Olyo, núm. 34. (D. 31, 1, 2 y 3.)

SE VENDE A VOLUNTAD DE Su dueño la casa construida de nueva planta, sita en esta corte y su calle de la Palma, núm. 55 moderno, que tiene de área 6,321 pies y consta de planta baja, principal, segunda y tercera, tasada por don Miguel Garcia, arquitecto de la real academia de Nobles Artes de San Fernando, en la cantidad de 599,990 rs. En el estudio del escribano del número de esta villa, don Mariano Garcia Sanchez (calle de Felipe III, núm. 8, cuarto segundo) se facilitarán a las personas a quienes puede convenir su adquisicion, las demás noticias que haya menester todos los dias no feriados de diez a dos.—(D. 00, 2, 3 y 5 m. t.)

QUE BARATURA.—UNA Caja de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, cien sobres, veinticuatro plumas, una porta-plumas, dos lapiceros, dos barras de lazo, un frasquito de tinta de color, una caja de polvos, otra de obleas, una pastilla de jabon de olor, todo 16 rs.; sin dorar el papel, 15 rs.—Se regalán un par de gemelos. Calle de Alcalá, números 6 y 8. (7 m. t. 1-1)

COMERCIO Y SASTRERIA. Calle de la Caza, núm. 5, cuarto principal, y costanilla de Santiago núm. 1, principal, inmediato a Platerías. Se sigue haciendo trajes completos de invierno: gabán, chaleco y pantalon de pantencur, de novedad, a 360 rs., y de castor ó chinchilla, chaleco de lana y pantalon de saten, a 400 rs.—Hay generos del reino y extranjeros.—(12 m. t. 1-1)

AGENDA DE BOLSILLO O LIBRO de memoria diario para el año de 1861, con el calendario la guía de Madrid que contiene, entre otras mejoras, la lista de los señores Diputados, Senadores, Notarios, etc., y sus calles; tablas de cuentas y reduccion de monedas. Libro muy curioso y de gran utilidad para uso de todos los negociantes, comerciantes, banqueros, abogados, etc. y en una palabra, para toda clase de personas. Las hay encuadernadas en diferentes estilos.—Precios: en Madrid, 6 rs. a la rústica, 8 encartonada, 12 en tela a la inglesa, y desde 16 hasta 100, segun la elegancia de la cartera.—En provincias, 8, 10, 16, 20 hasta 120 rs.—Las provincias pueden hacerse con esta agenda, remitiendo a la librería de D. Carlos Bailly-Bailliere, calle del Príncipe, núm. 11, Madrid en carta franca su importe, con preferencia en libranzas a cargo de la Tesorería general, ó en letras de giro de Uragon, y no habiendo otro medio, en sellos de franqueo; tambien pueden hacerlo por medio de los correspondientes de la librería de Bailly-Bailliere.—(1 m. t.)

QUE BARATURA.—UNA CAJA de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, cien sobres, un frasquito de tinta francesa, cuatro barras de lazo, dos lapiceros, 24 plumas, un portapluma, una pastilla de jabon de olor, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 15 reales, sin dorar el papel, 14 rs.—Otra ganja. Una caja de papel, cien sobres, dos barras de lazo, un lapicero, un portaplumas, doce plumas, un manejo de mondadientes, una pastilla de jabon de olor, cola de boca, una caja de obleas y otra de polvos. Todo 10 rs.—En papel inglés, 12 rs.—Sobres a 2, 3, 4 y 5 rs. al 100.—Calle del Olyo, número 6.

Esta obra se divide en dos partes: la primera contiene los principios de la armonía y la segunda los ejercicios para aprender a simular armonicamente y con poco tiempo al NÚOVO SISTEMA DE MONTI Y BERNINI.

LA AURORA DE LOS PIANISTAS. Recopilacion de los mejores estudios de los autores de los siglos XVIII, XIX y XX. NÚOVO SISTEMA DE MONTI Y BERNINI.

SOBRE EL PIANO. Tratado de este instrumento de gran valor, sobre todo para la juventud, ha publicado el autor de este método un deber el dedicarlo a los colegios de España, porque generalmente en ellos se corta el tiempo que se dedica al estudio de las artes de piano tocado.

La claridad, precisión y novedad de los muchos ejercicios que contiene este método, y lo bien graduado que está, lo ha hecho adoptar ya en la mayor parte de los establecimientos de la península y ultramar, donde está dando los mas rápidos resultados.

Se halla de venta en el gran almacén de música de C. Martín, calle del Correo, n.º 4.

LAISANES.—ACABA DE LLEGAR la segunda remesa de faisanes de Alemania, y para su pronto despacho se darán a 70 rs. uno. Jacometreze, núm. 7 y 9, tienda. (D. 00, 29, 31, 1.º y 5.)

PENSIONES, RENTAS, CAPITALES, PARA SEGUIR CARRERA, FORMACION DE ANUALES, CESANTIAS, VIUDEDADES, EXENCION DEL SERVICIO MILITAR, DOTES PARA LAS NIÑAS.

LA NACIONAL, COMPANIA GENERAL DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Direccion general: MADRID, calle del Prado, número 19.

En todas las capitales de provincia y cabezas de partido, tiene la Direccion representantes encargados de admitir suscripciones y de dar gratis prospectos y cuantas explicaciones se pidan de palabra ó por escrito.—(D. 30)

DEPOSITO DE BRAGUEROS Y OBJETOS DE GOMA.

PROFESOR DE CIRUJIA DON FRANCISCO ABRIAL.

HORTALEZA 8, TIENDA, MADRID.

Ademas se encuentran otros varios aparatos pertenecientes a la misma clase.—(D. 80 mes)

MONTEPIO UNIVERSAL. COMPANIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 31 DE OCTUBRE DE 1860.

CAPITAL IMPUESTO, DOSCIENOS CUARENTA Y OCHO MILLONES, QUINIENTOS DIEZ Y SIETE MIL REALES.

NUMERO DE POLIZAS, CUARENTA Y CINCO MIL SETECIENTAS.

DEPOSITADO EN EL BANCO DE ESPAÑA EN TITULOS DE LA RENTA DIFERIDA AL 3 POR 100, NOVENTA Y OCHO MILLONES, OCHOCIENTOS TREINTA Y SEIS MIL REALES.

La cobranza de los derechos de administracion se verifica en cinco plazos de 20 por 100, ó al contado, con la rebaja de 12 por 100.

El Montepio Universal, aunque no cuenta mas que dos años de existencia, es ya conocido del publico lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida de enumerar las ventajas generales y especiales que sus Estatutos ofrece al publico.

Todo el que desee ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en la Direccion general de Madrid, calle de la Magdalena, 2, ó en las oficinas de sus representantes en provincias, así como en los prospectos que se facilitan a quien los pide, los datos, aclaraciones y detalles que necesite para ilustrar su opinion en la materia.

Delegado del gobierno, SR. D. JOAQUIN SANCHEZ DE FUENTES, jefe de Administracion.

JUNTA DE INTERVENCION.

Excmo. Sr. Marqués de San Felices, Presidente. Excmo. Sr. D. Juan Drumén, Vicepresidente. Excmo. Sr. D. Diego Coello y Quesada. Excmo. Sr. Conde de Sanafé. Excmo. Sr. Conde de Motezuma. Excmo. Sr. Conde de Pomar. Excmo. Sr. D. Fernando de Guillamas y Galliano.

Director general: Excmo. Sr. duque de Rivas, grande de España. Sub-director general: Excmo. Sr. marqués de San José. Secretario general: Sr. D. Vicente Martínez Alonso. Abogado consultor: Sr. D. Laureano Figuerola.

(D. 1, 6, 12, 18, 24 28.)

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

PRIMERA ESPOSICION DEL

GRANDIOSO CICLORAMA UNIVERSAL,

nunca visto en España, visto con el auxilio de 100 lentes de la circunferencia de 60 centímetros cada uno, situado en los salones de Capellanes, 10, bajo.

Andrés Carli, veneciano, procedente de Italia, por la primera vez en esta capital, esponeal publico su grandioso ciclorama.

DESCRIPCION DE LAS VISTAS:

1.º Gran batalla junto a las murallas de la ciudad de Tetuan, dada por el ejército español contra los marroquinos el 4 de febrero de 1860.

2.º Plazuela de San Marcos en Venecia, iluminada con 100,000 luces en ocasion de la llegada de su magestad Fernando I. el 13 de octubre de 1838.

3.º La grande y sangrienta batalla de Magenta en 1859.

4.º Gran comida para 40,000 personas, de 200 mesas, dada en Varsovia, en la Polonia Rusia, con motivo de la coronacion del emperador Nicolás el 20 de junio de 1828, cuando mesa festiva, cubierta de manjares con dos barriles de cerveza a los lados, en medio de la funcion habia representaciones teatrales, música, festines y el gran arco de triunfo para la familia imperial, a un lado un hermoso pabellon para la nobleza rusa y muchos fuentes de vino, aguardiente y miel.

5.º Gran panorama de Venecia visto por 20 lentes.

6.º Grandioso panorama de Nápoles, Calle de Santiago en Paris.

7.º Sorprendente procesion a la luz de la luna en la fiesta de Santa Rosalia en Palermo.

8.º Entrada de los aliados en Sebastopol.

9.º Interior de la basilica de San Andrés, en Mantua.

10.º El coro de los capuchinos, en Roma.

11.º Los pescadores que llegan a la isla de Castelamare, junto a Nápoles.

12.º La cueva de Belen, donde nació N. S. Jesucristo.

13.º La sala de la favorita del Sultán en Constantinopla.

14.º Tribunal de la Inquisicion.

15.º Grandioso telescopio redondo, combinado por medio de 72 lentes representando vistas en fotografia transparentes en cristal, al no estar.

El ciclorama puede verse desde las cinco de la tarde a las nueve de la noche, con iluminación, todos los dias.

Precio de la entrada, 2 reales.—Los niños y soldados pagarán la mitad.—(D. F.)